



Operación cicatriz en Morena Edomex

En el Estado de México, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ha comenzado una operación cicatriz... que nadie sabe si lo hará.

La división entre **Higinio Martínez, Horacio Duarte y Delfina Gómez**, la coordinadora de Comités de Morena en el Edomex y futura candidata a gobernadora, cuando la ley lo permita, es innegable.

Aunque ellos lo nieguen.

La caída en las preferencias de la ex alcaldesa de Texcoco y ex secretaria de Educación obligó a que desde Palacio Nacional le enviaran a **Duarte**, también ex presidente municipal de Texcoco, a enderezar la nave.

El cobro del diezmo a más de 400 empleados del municipio, confirmado y sentenciado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es una losa muy pesada en la espalda de la virtual candidata y del partido.

La semana pasada se reunieron los tres y se emitió un comunicado en el que se asegura que **Higinio** apoya a **Delfina y a Horacio**, lo que es más falso que un billete de dos mil pesos.

El senador es cabeza del Grupo Texcoco, que aglutina a las *fuerzas vivas* - sí, como en el PRI-, las que amenazó con no poner a trabajar para la causa de *Delfis*, como le dicen entre los morenos, según reveló **Elena Chávez** en su libro *El Rey del Cash*.

Y la presión para el grupo ha aumentado, porque en la alianza *Va por México* ya comenzó la operación. Sólo estaban esperando que pasara el informe de gobierno de Alfredo del Mazo, y así sucedió.

Alejandra del Moral será la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI), luego de que la semana pasada fuera presentada como Coordinadora general del programa por la defensa del Estado de México, por los tiempos electorales que aún no permiten a los partidos tener candidatos oficiales.

En el Partido Acción Nacional (PAN), **Enrique Vargas** es el elegido, mientras en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es **Omar Ortega**.

Sin duda, el cierre de año será muy calentito en el Estado de México, pese a ser invierno.

FUEGO AMIGO CONTRA MONREAL

Layda Sansores no se manda sola.

Y eso lo sabe **Ricardo Monreal**, senador y coordinador de la bancada de Morena. La gobernadora de Campeche, golpearora de Palacio y de los consentidos rumbo a 2024, amenazó ayer con revelar audios comprometedores del de Zacatecas.



-Él acusó *Guerra Sucia* y ella se rajó... o *la rajaron*, se escuchó en radiopasillo.

CABEZA DE VACA, CONSEJERO

Ayer en Tamaulipas sucedió algo un tanto extraño.

En la Asamblea Estatal 2022 del Partido Acción Nacional (PAN), el ex gobernador **Francisco Javier García Cabeza de Vaca** fue colocado en el primer lugar de la lista de consejeros nacionales... pese a que no acudió y a que no aparece por ningún lado, ya que la Fiscalía General de la República (FGR) y el gobernador **Américo Villarreal**, priista de toda la vida y hoy morenista por conveniencia, andan tras sus huesitos.

También se eligió a consejeros estatales.

-Felicitó a los militantes del #PAN que este día en #AsambleaEstatal2022 fueron electos como Consejeras y Consejeros Estatales y Nacionales. Agradezco por haberme elegido en primer lugar y colocarme por séptima ocasión consecutiva como Consejero Nacional de mi partido. #SigamosEnAcción, tuiteó el ex mandatario estatal.



#ReformaElectoral

Morena lanza ultimátum

Ignacio Mier Velazco pide a la oposición construir una reforma 'democrática y ciudadanizada' para no hacer valer la mayoría morenista en San Lázaro

POR YVONNE REYES

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, hizo un llamado a privilegiar el diálogo y al acuerdo para construir una reforma electoral "democrática y ciudadanizada", pues, advirtió: "No queremos hacer valer de manera mecánica nuestra mayoría".

En vísperas de que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y Reforma Política Electoral en la Cámara Baja inicien mañana el análisis de 104 iniciativas en la materia, el morenista manifestó que dichos trabajos representan un ejercicio inédito de diálogo y apertura con el fin de construir una democracia más sólida.

Sin embargo, sentenció: "Habrá reuniones sucesivas

para que por aproximaciones podamos ir construyendo de manera democrática, privilegiando el diálogo y el acuerdo, una verdadera reforma electoral (...) Morena entra a estas reuniones de trabajo con la mayor disposición, no queremos hacer valer de manera mecánica nuestra mayoría".

El político poblano afirmó

que la construcción y el perfeccionamiento de la democracia requiere de la participación de todos e insistió en una reforma

electoral "verdaderamente democrática, ciudadanizada y que garantice la legalidad, la transparencia, la certeza jurídica y la equidad en los procesos electorales".

Mier destacó que se están considerando las 50 iniciativas en materia de reforma constitucional presentadas por diputados de todos los partidos y la del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como 54 iniciativas para reformar las leyes secundarias.

Las cartas de Morena

- > Desaparecer el financiamiento operativo de los partidos
- > Dejar solo el financiamiento para campañas
- > Debatir el número de diputados federales, locales, senadores y regidores en los ayuntamientos
- > Analizar si es necesaria la existencia de las salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y de los tribunales electorales en los estados



